



学校だより

新潟市立中之口東小学校 2025. 2. 27
第383号 児童数112名
ホームページ
<https://www.kiranico.jp/>



学習発表会「伝えること力」

校長 大関 正人

2月14日に行われた学習発表会。子どもたちにとって、この日は単なる発表の場ではなく、自分たちの学びを伝えることで、新たな気付きを得る大切な機会となりました。

「学んだことを誰かに伝える」——これは、学びを深め、成長する上で欠かせない過程です。自分が理解したことを言葉にし、相手に分かりやすく伝えようとする中で、学びはより確かなものになります。また、発表を聞く側の存在があるからこそ、伝えることへの責任や工夫が生まれます。今年の学習発表会では、その大切さを実感する場面が多く見られました。

今年度、子どもたちは豊かな地域の素材にふれながら、多くのことを学びました。果樹園や田、川などの自然環境の中で実際に体験し、地域の方々やボランティアの皆様から貴重なお話を聞くことで、教室の中だけでは得られない学びが広がりました。例えば、農業に携わる方からは作物を育てる大変さや喜びを、川の環境を守る活動をしている方からはふるさとの自然を大切にする心を学びました。こうした学びの積み重ねが、今回の発表につながっています。発表会で子どもたちは、自分たちが体験し、感じ、考えたことを言葉や動きにのせて表現しました。



発表を終えた子どもたちの表情には、大きな達成感がありました。「ちゃんと伝えられた!」「緊張したけど楽しかった!」そんな声があちこちから聞こえてきました。伝えることは、自分自身の成長にもつながるものなのだと、子どもたちは発表を通して学んだのではないのでしょうか。

これからの社会を生きる子どもたちにとって、「伝え合う力」はますます重要になっていきます。自分の考えや思いを言葉にし、相手に伝える力は、人と協力しながらよりよい未来を築いていくために欠かせません。また、誰かの話に耳を傾け、考えを受け止めることも大切な力です。来年度の教育ビジョンの中でも、「伝え合う」ことを大切に、学びの中で意見を交わしながら互いに成長できる環境をつくっていきたいと考えています。

これまでの学びを支えてくださった地域の皆様、ボランティアの皆様にも心より感謝申し上げます。皆様の温かい応援が、子どもたちの学びを支え、成長につながっています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。